

Fecha: 03-04-2024 Medio: El Ovallino El Ovallino Supl.:

Noticia general

Título: Más de 4.600 dosis contra el virus sincicial se encuentran disponibles para la región

Pág.: 3 Cm2: 700,6 VPE: \$803.575 1.500 Tiraje: Lectoría: 4.500 Favorabilidad:

No Definida

SOLO HA SIDO UTILIZADO EN EUROPA Y ESTADOS UNIDOS

Más de 4.600 dosis contra el virus sincicial se encuentran disponibles para la región

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El virus respiratorio sincicial tuvo un exponencial aumento en el país durante el último invierno, y así quedó registrado en las cifras del Instituto de Salud Pública del 2023, en donde se señala que el VRS fue la enfermedad viral con mayor presencia, con un 25,5%.

La seremi de Salud de la Región de Coquimbo, Paola Salas, explica que la pandemia covid sería la causante de este aumento de contagios, "el año pasado tuvimos un invierno muy duro, en el cual este virus aumen tó exponencialmente, porque hubo niños que durante la pandemia no se habían expuesto a este virus. entonces, como el virus reapareció después de la pandemia, infectó a muchos niños, quienes estaban sin la inmunidad por no haberse enfermado antes", puntualizó.

Es en este contexto que en la mañana de este martes se llevó a cabo el lanzamiento regional de la campaña de inmunización contra el virus respiratorio sincicial, siendo Ovalle la comuna elegida para esto.

De esta manera, autoridades dieron un punto de prensa en el Hospital Provincial de Ovalle, para invitar a las familias de la zona a que puedan inmunizar a sus hijos, sobre todo a los recién nacidos hasta los 6 meses de edad, que es el grupo de mayor riesgo.

Cabe precisar que en esta oportunidad la campaña no es una vacuna, sino más bien para el uso de un medicamento, el que lleva el nombre de Nirsevimab.

"Lo que se trajo es un medicamento que solo ha sido utilizado en países de Europa y Estados Unidos, vamos a ser el primer país de Latinoamérica que lo va utilizar. Consiste en inyectar al niño una dosis en el muslo, y lo que estamos inyectando es el anticuerpo. Es diferente a las vacunas, porque cuando uno pone una vacuna, pone un virus atenuado, entonces con eso se activa el sistema inmune y ahí se empiezan a producir anticuerpos, en el caso de este medicamento, lo que se le inyecta al niño es directamente el anticuerpo", sostuvo la seremi.

"Cuando el niño se encuentre con el virus respiratorio sincicial, al contagiarse por un hermanito o alquien de la familia, el virus se une al anticuerpo, y este anticuerpo impide que el virus ingrese a las células del niño. Por esto, el niño pueda presentar un síntoma leve, pero no una enfermedad grave", agregó.



En el Hospital Provincial de Ovalle se llevó a cabo el lanzamiento regional de la campaña de inmunización contra el virus respiratorio sincicial

En Ovalle se dio inicio a la campaña de inmunización contra el VRS, el que afecta principalmente a los menores de 6 meses, que es el grupo de mayor riesgo. Desde la seremi de Salud dan cuenta de un aumento exponencial de esta enfermedad en invierno del año pasado, y es por esta razón que llaman a las familias a prevenir, solicitando la aplicación del medicamento en los diferentes centros de salud.

¿DÓNDE OBTENER EL MEDICAMENTO?

El medicamento para el virus respiratorio sincicial ya se encuentra disponible en todos los CESFAM y centros de vacunación de la Región de Coquimbo, así como también en los policlínicos de pediatría de los hospitales, "la mamá solo debe asistir con su bebé menor de 6 meses y pedir que le pongan el medicamento" explicó la seremi Paola Salas.

Para llegar hasta las familias de la ruralidad, el medicamento también será llevado hasta las postas rurales, en los días de ronda médica, "el medicamento está incluido en el programa nacional de inmunización, que es el dispositivo con el cual se trasladan las vacunas a todas las postas de salud rural y las estaciones médicos rurales de nuestra región, entonces la mamá debe llevar a su bebé el día que estén vacunando en su posta. Esto se hizo así porque el medicamento necesita una cadena de frío para su traslado. Hay que vigilar y controlar la temperatura del medicamento, por eso los consultorios lo tienen inmediatamente, y en las postas hay que hacer toda esta contingencia", explicó la autoridad sanitaria.

"Este es un programa integrado de toda la red pública y privada, pero el medicamento es gratuito para toda nuestra población", enfatizó.

LLAMADO A LAS FAMILIAS

En el presente año aún no se ha registrado un aumento en los contagios del virus respiratorio sincicial, ya que aún no ha llegado el invierno. No obstante, la seremi de Salud "ESTE ES UN PROGRAMA INTEGRADO DE TODA LA RED PÚBLICA Y PRIVADA, PERO EL MEDICAMENTO ES GRATUITO PARA TODA NUESTRA POBLACIÓN"

PAOLA SALAS

SEREMI DE SALUD

enfatiza en la importancia de aplicar el medicamento ahora, para prevenir la enfermedad.

"En nuestra región ya tenemos circulación del virus respiratorio sincicial, pero no en la misma magnitud del año pasado. Entonces, lo que nosotros estamos haciendo es adelantarnos en colocar este medicamento en los niños, antes que comiencen los casos en los menores de edad. La gran mayoría de los menores de 6 meses que han fallecido o están hospitalizados es por este virus, cercano al 60% de los casos. Entonces queremos que los padres pongan el medicamento ahora a los niños, para evitar que se enfermen gravemente", concluyó.

Cabe destacar que la Región de Coquimbo cuenta con más de 4 600 dosis para iniciar esta inmunización